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Государственная Дума VII 
созыва запомнится гражда-
нам, в первую очередь, пенси-
онной реформой, которую они 
никогда не простят. Приня-
тая исключительно голосами 
«Единой России», пенсионная 
реформа обрекла наших граж-
дан на работу до гробовой до-
ски и лишила их возможности 
заниматься воспитанием вну-
ков. Поэтому, возвращение 
прежнего пенсионного возрас-
та станет одной из первооче-
редных задач нашей фракции 
в будущем составе Госдумы, 
равно как и восстановление 
индексации пенсий работаю-
щим гражданам. 

По числу внесенных и при-
нятых законов за все пять лет 
созыва «СР» занимает второе 
место после «Единой России». 
Наша фракция показала высо-
кую результативность работы, 
несмотря на наименьшую чис-
ленность. Удалось отменить 
внутрироссийский роуминг 
при оплате услуг связи – а это 
более 30 миллиардов рублей 
сэкономленных средств граж-
дан в год. Целый ряд вступив-
ших в силу законов «СР» за-
щищает граждан от поборов и 
произвола управляющих ком-
паний. В том числе это закон, 
позволяющий собственникам 
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жилья заключать прямые до-
говоры с поставщиками ре-
сурсов.

Мы также проделали боль-
шую работу в сфере зоозащи-
ты, приняты наши поправки в 
закон о госзакупках, снижа-
ющие возможности корруп-
ционного сговора, законы об 
ипотечных и кредитных кани-
кулах, об ограничении про-
центов по кредитам и запрете 
передавать коллекторам дол-
ги по ЖКХ.

К сожалению, немало на-
ших социально значимых ини-
циатив думское большинство 

17 июня завершила свою работу Государственная Дума VII созыва. 
Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» заняла второе место по результа-
там законотворческой деятельности.

В частности, он упомянул 
закон о прогрессивной шка-
ле налогообложения, кото-
рый «СР» вносила много раз. 
«Единая Россия» долго отка-
зывалась поддерживать эту 
идею, пока Президент не дал 
«волшебный пендаль». Закон 
принят: с этого года гражда-
не, которые получают свыше 
5 млн рублей в год, платят 
не 13% подоходного налога, 
а 15%. Причем средства эти 
«окрашены» – идут на лече-
ние тяжелобольных детей.

Также «СР» долго доказы-
вала необходимость сохра-
нения неприкасаемого дохо-
да гражданина от всяческих 
долгов, чтобы оставались 
средства к существованию. 
Такой закон, правда, уже за 
авторством фракции боль-
шинства, на днях был принят. 
Это первый шаг к «справед-
ливому базовому доходу», о 

чем СР говорит сейчас.
– В целом в этом созы-

ве благодаря, в том числе, 
Председателю Госдумы Вя-
чеславу Володину оппози-
ционным фракциям было га-
рантировано рассмотрение 
тех законопроектов, которые 
мы считали приоритетны-
ми. В предыдущих созывах 
многие наши инициативы в 
течение всего созыва даже 
не рассматривались, про-
сто складывались в дальний 
ящик. Сейчас каждая фрак-
ция имеет право поставить 
четыре инициативы в сессию 
как приоритетные, и они в 
обязательном порядке рас-
сматриваются, – подчеркнул 
Сергей Миронов. – Увы, это 
не гарантия их принятия, но 
хотя бы есть открытая дис-
куссия, доводы оппозиции, 
которую слышит руководство 
страны и граждане.

ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ!  

На пресс-подходе по итогам работы Госдумы ли-
дер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миронов 
назвал депутатов фракции «СР» «первопроходца-
ми», потому что мы пробиваем дорогу новым идеям.

ЕР отклонило – например, о 
возврате пенсионного воз-
раста, об индексации пенсий 
работающим пенсионерам, 
об усилении ответственности 
за коррупционные преступле-
ния. Но это нас не остановит, 
мы продолжим добиваться 
их принятия! Будем надеять-
ся, что в следующем созыве 
Госдумы благодаря активной 
позиции россиян на сентябрь-
ских выборах прекратится мо-
нополия одной фракции, что-
бы принимаемые законы были 
справедливыми и направлен-
ными на развитие страны!

Идея СБД – справедливого 
базового дохода – предложен-
ная партией СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, проста: 
для того, чтобы побороть бед-
ность и обеспечить достойную 
жизнь своим гражданам, госу-
дарство может периодически 
выплачивать им определенную 
сумму.

Как поясняет вице-спикер 
Гордумы Архангельска Олег 
Черненко, проект справедли-
вороссов предполагает регу-
лярную ежемесячную выплату 
каждому гражданину России, 
которая сможет покрыть его ба-
зовые потребности – расходы на 
питание, одежду, образование, 
оплата за ЖКХ и долгов.

Вводить базовый доход СР 
предлагает постепенно: начать с 
малоимущих, а со временем рас-
пространить на всех жителей Рос-

сии. По замыслу партии, получая 
регулярную выплату, россияне 
смогут сосредоточиться на сво-
ем здоровье, заняться самообра-
зованием, посвящать больше 
времени семье, не опасаясь того, 
что завтра им будет нечего есть.

Как и любая другая масштабная 
социальная идея, базовый доход 
вызывает много дискуссий и спо-
ров. Ряд экономистов и политиков 
высказали мнение, что СБД приве-
дет к расцвету иждивенческих на-
строений и повальному тунеядству. 
Однако депутат Черненко париру-
ет: подобный мировой опыт пока-
зывает исключительно позитивный 
результат. Так, в Индии, Германии 
такой доход оказал сильное поло-
жительное влияние на благососто-
яние получателей. Что удивитель-
но, у получателей базового дохода 
не только сократились долги, но и 
выросли зарплаты на основном ме-
сте работы. Проще говоря, у людей 

повысилась самооценка, появилось 
чувство стабильности, уверенности 
в завтрашнем дне.

Что примечательно: недавно 
группа экономистов под эгидой 
Всемирного банка выпустила 
доклад, в котором признала –
введение минимального гаран-
тированного дохода может ре-
шить проблему бедности. Идею 
введения безусловного базового 
дохода, выступая на Петербург-
ском международном эконо-
мическом форуме, поддержал 
глава Счетной палаты России 
Алексей Кудрин. По его словам, 
такая выплата будет выравнивать 
права граждан, обеспечивать им 
равные возможности и равный 
доступ к социальным услугам.

К слову, во время ковидного 
карантина Россия по сути уже 
апробировала похожий подход, 
организовав выплаты семьям с 
детьми без всяких условий. Так, 
можно сказать, что опыт выплаты 
базового дохода у нас уже есть.

Намного больше замечаний 
к СБД оппоненты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ высказывают к 
источникам финансирования. 
Но ответ у справедливороссов 
есть: на обеспечение финансами 
необходимо пересмотреть нало-
говые льготы для монополий и 
экспортеров природных ресур-
сов, изъять «теневые деньги» из 
коррупционных схем в госзакуп-
ках и продолжить прогрессию 
подоходного налога для богатых.

Парламентарий рассказы-
вает, как был принят феде-
ральный закон о возможности 
получения жителями северных 
территорий страны «арктиче-
ского гектара». 

– Этот опыт перенесён с 
Дальнего Востока и позволит 
всем желающим получить зе-
мельный участок до 1 га бес-
платно в пользование на 5 лет.

Такая возможность появи-
лась в том числе для Ненецкого 
и Ямало-Ненецкого автоном-
ных округов, а также нескольких 
муниципальных районов Респу-
блики Коми и Архангельской об-
ласти (у нас это – Архангельск, 
Северодвинск, Новодвинск, 
Новая Земля, Приморский, Пи-
нежский, Онежский, Мезенский 
и Лешуконский районы). Как и 
на Дальнем Востоке, землю в 
Арктике можно будет получить 
в шесть раз быстрее – за месяц 
вместо полугода. Если за 5 лет 
безвозмездного пользования 
гражданин показал заботли-
вое и эффективное отношение 

к земле, он сможет оформить 
участок в аренду или в соб-
ственность.

До 1 июля власти регионов 
должны определить территории, 
которые возможны к выделению 
гражданам, за исключением за-
щитных лесов. Далее своё со-
гласование должны зафиксиро-
вать профильный федеральный 
орган (Минвостокразвития) и 
Общественный совет Арктиче-
ской зоны РФ – для учета инте-
ресов коренных малочисленных 
народов.

Согласно федеральному 
закону, арктические субъекты 
до 1 августа обязаны принять 
свои, региональные, законы об 
определении территорий для 
предоставления гражданам в 
пользование. Плохо, конечно, 
представляю, как заксобрания 
субъектов успеют это сделать 
во время начинающихся летних 
каникул. Однако потрудиться 
придётся – право на «арктиче-
ский гектар» должно появиться 

ДЕПУТАТ ИРИНА ЧИРКОВА
ОБ «АРКТИЧЕСКОМ ГЕКТАРЕ»
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Планомерное истребление культурной жизни в российской глубинке се-
годня фактически признала партия большинства в лице председателя ко-
митета Госдумы по культуре Елены Ямпольской.

Как рассказала редакции де-
путат Госдумы Ирина Чиркова, 
член ЕР Ямпольская, выступив-
шая автором законопроекта по 
защите учреждений культуры 
муниципального уровня, конста-
тировала продолжающееся со-
кращение учреждений культуры в 
России. За последние 10 лет ко-
личество домов культуры умень-
шилось на 11 процентов, число 
общедоступных библиотек – на 
22 процента. Вот он, результат 
«заботливой и ответственной» 
работы партии власти!

Сокращение музеев, домов 
культуры и библиотек едино-
россы возложили на руково-

дителей муниципалитетов (а из 
какой они партии чаще всего?!). 
Причины фактического убий-
ства культуры на местах, как 
было сказано в выступлении, 
– оптимизация сети, сокраще-
ние неэффективных расходов, 
аварийность зданий, отсутствие 
кадров. Самое отвратитель-
ное обоснование – приведение 
нормы обеспеченности библи-
отеками. Когда уменьшается 
население в селе, например, – 
ликвидируется и библиотека.

С такими печальными итога-
ми десятилетия группа депута-
тов от ЕР предложила бороться 
закинициативой, которая гласит: 
принятие органом МСУ решения 
о реорганизации или ликвидации 
муниципального учреждения куль-
туры допускается исключительно 
на основании положительного за-
ключения специальной комиссии 

по оценке последствий и с учетом 
мнения населения. С таким тези-
сом трудно поспорить. Только как 
в реальности?! «Учёт обществен-
ного мнения» у нас де-юре дей-
ствует и в сферах здравоохране-
ния и образования, строительстве 
промышленных объектов – однако 
это не мешает закрывать деревен-
ские школы, «сливать» больницы и 
поликлиники, продавливать мега-
полигоны ТБО...

Проблему нищеты нашей про-
винциальной культуры нужно 
решать системно и закреплять 
законом не полумеры, а полный 
запрет на принятие решений по 
закрытию любых «очагов» куль-
туры, особенно в малых городах, 
деревнях и сёлах.

А отдельным самокритичным 
персонам из партии власти за 
редкие приступы саморазобла-
чения спасибо.

КУЛЬТУРА ДОЛЖНА БЫТЬ

В случае принятия поправок 
суды смогут выдавать запре-
ты на содержание животных 
на срок до пяти лет гражда-
нам, осуждённым за тяжкие 
преступления. Помимо этого, 
документ дополняет УК опре-
делением формулировки «Же-
стокое обращение с животны-
ми». Также проектом закона 
расширяется список квалифи-

цирующих преступление при-
знаков. Так, к уже существую-
щим добавили общеопасные 
способы проявления жестоко-
сти к животным и применение 
оружия или предметов, кото-
рые используются в качестве 
оружия. Документ также повы-
шает максимальные штрафы 
за подобные преступления – с 
200 до 500 тысяч рублей. 

Законопроектом предлага-
ется ввести ответственность и 
за жестокое обращение с ред-
кими или находящимися под 
угрозой исчезновения живот-
ных. Согласно документу, за 
такие преступления могут на-
казать штрафом в размере до 
миллиона рублей, отправить 
на принудительные работы на 
срок до пяти лет либо лишить 
свободы на срок от трёх до 
пяти лет.   

– Я несколько месяцев ку-
рировала рождение этого 
документа и очень рада, что 
многие коллеги меня поддер-
жали! – рассказывает один из 
авторов законопроекта, депу-
тат Госдумы от Архангельской 
области и НАО Ирина Чирко-
ва. – Законопроект призван 
пресечь «деятельность» жи-
водеров, которые издеваются 
над беззащитными животны-
ми, зачастую ради «развле-
чения» или хайпа в соцсетях. 
Мы провели переговоры с 
правоохранителями, изучили 
судебную практику, прорабо-
тали варианты с экспертами и 

БОРЬБА С ЖИВОДЕРАМИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила усилить наказание за жестокое обращение 
с животными, в том числе – редкими. Группа депутатов фракции «СР» во главе с 
Сергеем Мироновым инициирует внесение в Уголовный кодекс России и статью 
151 Уголовно-процессуального кодекса России.

26 мая в Госдуме состоя-
лись Экспертные слушания 
«Россия. Культура. Образ буду-
щего. Какая стратегия разви-
тия культуры нужна России?», 
организованные фракцией 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 
На Экспертных слушаниях 
выступали ведущие деятели 
культуры и искусства, писа-
тели и руководители Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель фрак-
ции «СР» в Госдуме Сергей Ми-
ронов отметил, что по оценке 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, на культуру 
необходимо тратить хотя бы 
3% ВВП, причем, начать надо 
с повышения зарплат работни-
ков культуры.

Вторая проблема, по словам 

парламентария, заклю-
чается в недоступности 
культуры, ведь тому, кто 
родился в маленьком 
городке депрессивного 
региона РФ, да еще и 
в бедной семье, будет 
очень сложно получить 
доступ ко всем благам 
культуры.

Член Совета реги-
онального отделения 
Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангель-
ской области, депутат 
АОСД Владислав Сме-
лов считает, что особое 
значение в современ-

РАДИ ПОВЫШЕНИЯ
ДУХОВНОСТИ ОБЩЕСТВА

ном мире имеет традиционная 
русская и национальная куль-
тура – наши истоки и традиции.

Большое значение в деле 
сохранения и популяризации 
самобытного народного твор-
чества остается за Домами 
культуры, их самодеятельными 
творческими коллективами. 
По мнению депутата, нужно 
поддерживать артистов-энту-
зиастов, работников и руково-
дителей учреждений культуры, 
восстанавливать и сохранять 
поселенческие ДК, создать 
полноценную и доступную 
культурную инфраструктуру 
для всех жителей Архангель-
ской области.

– Только вернув высокий ста-
тус работникам культуры и под-
держав творческий потенциал, 
мы сможем повысить общий 
культурный уровень страны! – 
заявил Владислав Смелов.

правоприменителями.
Наши поправки призваны 

изменить ситуацию в сто-
рону справедливости: прак-
тика показала, что статье 
необходима корректировка 
из-за сложностей, с которы-
ми сталкивается правопри-
менитель при возбуждении 
уголовного дела по факту 
жестокого обращения с жи-
вотными. Поэтому и предла-
гается корректировка 245-й 
статьи УК для снижения доли 
отказов в возбуждении таких 
уголовных дел по формаль-
ным признакам.

– Хочу поблагодарить зоо-
защитников из разных уголков 
страны, которые нам помога-
ли, – добавила Ирина Чиркова. 
– Мы вместе боремся за гу-
манизацию нашего общества. 
Жестокость по отношению к 
животным – это преступление 
против общественной мора-
ли, оно недопустимо ровно так 
же, как жестокость человека к 
человеку. Очень надеюсь, что 
законопроект осенью будет 
принят. 

Владислав СМЕЛОВ: «Только вернув высо-
кий статус работникам культуры,мы сможем 
повысить общий культурный уровень страны!»

у жителей наших арктических 
территорий уже с 1 августа 
2021 года.

По заверениям Правитель-
ства РФ, базовый принцип 
при определении арктических 
земель, где будут выделяться 
бесплатные гектары, – не нару-
шить ничьих интересов и повы-
сить привлекательность участ-
ков для граждан. Как обещают 
авторы земельной программы, 
участки будут «нарезать» вбли-
зи крупных населенных пунктов 
и инфраструктуры –     чтобы 
программа стала востребован-
ной как для строительства жи-
лых домов, так и для предпри-
нимательства.

Конечно, одобрение идеи в 
Госдуме было единогласным 
– документ был принят сразу 
во втором и третьем, окон-
чательном, чтениях. Хочется 
верить, что в регионах и на 
местном уровне к реализации 
этой полезной со всех сторон 
программы чиновники подой-
дут ответственно. Чтобы каж-
дый желающий смог постро-
ить свой собственный дом на 
родной земле и закрепиться на 
ней. Правда, удручающая прак-
тика предоставления в России 
участков для многодетных се-
мей большого оптимизма не 
вселяет...

(Продолжение.
Начало на стр.1)

ДЕПУТАТ ИРИНА ЧИРКОВА
ОБ «АРКТИЧЕСКОМ ГЕКТАРЕ»

В ПРИОРИТЕТЕ



3VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

В Центр обратилась пенсио-
нерка К. с просьбой составить 
ей жалобу на ПАО «ТГК-2». Пен-
сионерка сообщила, что пред-
ставители ТГК-2 в платежных 
документах на протяжении дли-
тельного времени отражают 
несуществующий долг в разме-
ре 1238,87 рублей и пени. При 
этом существовало решение 
мирового судьи, по которому 
исковое заявление компании о 
взыскании долга было оставле-
но без удовлетворения в связи 
с реальным отсутствием у пен-
сионерки долга. Но несмотря 
на судебное решение, ПАО 
«ТГК-2» продолжало отражать 
в платежных документах сум-
му задолженности и пени. В 
защиту интересов пенсионер-
ки сотрудником ЦЗПГ было 
составлено заявление в ГЖИ 
Архангельской области с тре-
бованием провести проверку 
в отношении ТГК-2 на пред-
мет незаконного включения в 
квитанцию несуществующего 
долга. После проведенной про-
верки энергокомпания сторни-
ровала, то есть отменила долг.

А жительница деревянно-
го дома Светлана Л. при под-
держке ЦЗПГ добилась от 
местной администрации ком-
пенсации в 40 000 рублей. Дом 
признали аварийным еще в 
2013 году. Чиновники должны 
были сразу переселить людей 
из полуразрушенного жили-

ща, но этого (как часто бывает) 
не произошло. В 2017 году суд 
обязал муниципалитет рассе-
лить квартиры – но чиновники 
опять не спешили исполнять 
решение. Прошло еще два года 
– пенсионерка не выдержала и 
обратилась в Центр, чтобы хотя 
бы истребовать с муниципали-
тета компенсацию. Сотрудники 
ЦЗПГ помогли с написанием 
искового заявления и выступи-
ли представителями в суде. Об-
ластной суд Архангельской об-
ласти обязал администрацию 
выплатить ей 40 тысяч рублей. 

Недавно в Центр также обра-
тилась пенсионерка В. с прось-
бой помочь вернуть деньги. 
Заявительница пояснила, что 
она обратилась в юридическую 
фирму для подготовки пакета 
документов для регистрации 
юридического лица. Но юристы 
деньги взяли, а работать не за-
хотели. Для обратившейся жен-
щины специалисты Центра под-
готовили исковое заявление в 
суд. В итоге пострадавшая не 
только вернула свои деньги, но 
получила возмещение мораль-
ного вреда. Суд также взыскал 
в пользу истца штраф в разме-
ре 50 процентов от возвращен-
ной суммы.

Центр защиты прав граж-
дан работает по адресу: г.Ар-
хангельск, ул. Карла Либк-
нехта, 18/2,  тел. 63-90-86

ПОМОГАЕМ ЛЮДЯМ 
Центры защиты прав граждан, работающие под эгидой СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ, защищают права и интере-
сы россиян по всей стране. Такой центр успешно действует и в 
Архангельске. Рассказываем о его последних победах.     

В Госдуме на прошлой неде-
ле в первом чтении был принят 
законопроект Правительства РФ 
об усилении ответственности за 
нарушение требований экологи-
ческой безопасности при прове-
дении работ в сфере нефтедобы-
чи. В КоАП РФ введены штрафы 
до 1 млн рублей и возможность 
судебного приостановления де-
ятельности предприятий за от-
сутствие плана предупреждения 
и ликвидации разливов нефти и 
нефтепродуктов и невыполнение 
этого плана; системы наблюде-
ний за состоянием окружающей 
среды, в том числе системы опо-
вещения о разливах нефти; соб-
ственной или привлечённой ава-
рийно-спасательной службы; а 

также за неоповещение о факте 
розлива нефти или предостав-
ление заведомо недостоверных 
сведений.

Представитель нашего ре-
гиона, депутат Ирина Чиркова 
спросила у замминистра при-
родных ресурсов РФ М.Кери-
мова, сможет ли данная норма 
предотвратить в будущем та-
кие вопиющие случаи, какие 
недавно произошли в Ненец-
ком округе и Республике Коми. 
Только по официальным дан-
ным, ежегодно происходит око-
ло 20 тысяч нефтеразливов, в 
результате чего в окружающую 
среду попадает не менее 10 ты-
сяч тонн нефти. Общественные 
природоохранные организации 
дают ещё более чудовищную 
цифру – более 1,5 млн тонн.

По мнению депутата Чирковой, 
экологический ущерб огромный, 
а наказание за его нанесение, как 
и за невыполнение превентивных 
предписаний контролирующих 
органов, несоразмерно скром-
ное! Видимо, только перспектива 
остановки выкачивания «чёрно-
го золота» как на суше, так и на 
морском шельфе заставит недро-
пользователей заниматься про-
филактикой.

В Котласе начинает работу 
обновленный Общественный 
совет города. 18 июня Собра-
ние депутатов Котласа по сво-
ей «квоте» утвердило семерых 
его членов. Всего Обществен-
ный совет по уставным доку-
ментам состоит из 15 человек, 
из которых одну кандидатуру 
утверждает Общественная па-
лата Архангельской области, 
еще семь – Глава Котласа. 

От Собрания депутатов были 
избраны трое справедливорос-
сов – это Елена Елисеенкова, 
экс-депутат Собрания Котласа 
четырех созывов, ныне – по-
мощник депутата областного 
Собрания А.Н. Носарева, на-
чальник участка ПУ «Котлас» 
ЖСК-6 Дмитрий Вьюхин, а также 
предприниматель  Максим Дми-
триев. Желаем нашим активным 
и неравнодушным партийцам 
успехов в общественной работе 
на благо малой Родины!   

ОБЩЕСТВЕННАЯ РАБОТА

Фото реки Колвы
из группы ВК «ЗА НАО»

ИРИНА ЧИРКОВА: ЗАДАЧА – 
ПРЕДОТВРАЩАТЬ «НЕФТЯНЫЕ АВАРИИ»

Основной вопрос, который 
сейчас волнует северян, – обе-
спечение порядка на контейнер-
ных площадках и бесперебойный 
вывоз ТКО. Когда этого нет – нет 
понимания граждан полезности 
всей мусорной реформы.  

Практика работы региональ-
ного оператора – а именно с него 
спрашивает население – показы-
вает, что ООО «Экоинтегратор» 
не может обеспечить элементар-
ный логистический контроль за 
действиями своих подрядчиков 
и субподрядчиков. С разных кон-
цов области постоянно посту-
пают сигналы о мусорных зава-
лах – Котлас, Няндома, окраины 
Архангельска... Причём размер 
не имеет значение: проблема су-
ществует как в крупных городах, 
так и в небольших поселениях. 
Это и есть основная претензия 
к действующему региональному 
оператору, поскольку отсутствие 
порядка и слаженной работы 
по вывозу отходов выражается 
в абсолютно обоснованном не-
желании населения оплачивать 
некачественную услугу. Массо-
вые неплатежи, в свою очередь, 
порождают долги перед регио-
нальным оператором, а далее 

они неизбежно отражаются на 
стабильном финансировании пе-
ревозчиков ТКО. 

Задолженность перед послед-
ними сейчас составляет порядка 
200 млн рублей. И такие огром-
ные долги разрушают условия 
стабильной работы, ведь платить 
зарплату работникам надо, пла-
тить налоги надо, ремонтировать 
и обновлять технику и оплачивать 
ГСМ – тоже надо. Получается, 
что из-за отсутствия контроля и 
ответственности страдает вся 
цепочка региональной системы 
обращения с ТКО. Вроде бы и на-
селение платит больше, и новая 
система работает, а порядка в на-
ших дворах стало только меньше.

И мы пока даже не касаем-
ся стратегических вопросов по 
строительству новых объектов 
обращения с отходами (хотя к 
ним давно пора переходить), а 
спрашиваем лишь о наведении 
элементарного, но тотального 
контроля за вывозом отходов! За 
полтора года работы региональ-
ный оператор не справился с са-
мой простой задачей. По силам 
ли ему более сложные?

Не делает чести ему и скан-
дальные разборки с Архангель-
ским мусороперабатывающим  
комбинатом, который десятиле-
тие занимался раздельным сбо-
ром. Как мы помним, ещё в самом 
начале при разработке террито-
риальной схемы обращения с ТКО 
АПМК был включён в неё не сразу, 
а только после того, как были со-
гласованы обязательные условия 
работы комбината (в числе кото-
рых – принятие смешанных по со-
ставу отходов объёмом в размере 
110.000 тонн в год). Да, комбинат 
собирал через собственную кон-

тейнерную сеть  так называемую 
«сухую», раздельно собранную 
населением фракцию, чем да-
вал экоактивной части населения 
надежду на прогрессивное раз-
витие реформы. Но эта деятель-
ность не соответствовала той, 
что была зафиксирована в рамках 
работы АМПК по территориаль-
ной схеме – соответственно, и 
претендовать на оплату в рамках 
установленного регионального 
тарифа комбинат юридически не 
мог. Чего, собственно, и доказал 
недавно суд, приняв решение об 
обязании АПМК в соблюдении 
принятых на себя обязательств. 
Но по праву и по справедливости 
– это, увы, как часто бывает, раз-
ные вещи. Комбинат надеялся на 
психологическую поддержку со 
стороны властей и партнерское 
содействие от регоператора. Но 
какое содействие может быть от 
конкурента?! В итоге вместо на-
лаживания разумной и нужной об-
ществу системы взаимодействия 
всех участников сферы отходов 
северяне получают разборки, пе-
рекладывание ответственности 
и… чувство обманутых надежд.

Руководитель аппарата регио-
нального отделения партии Юлия 
Жданова приняла участие в ме-
роприятии ЦИК РФ для предста-
вителей политических партий, 

4 июня Центральная избира-
тельная комиссия Российской 
Федерации провела обучаю-
щее мероприятие, посвящен-
ное подготовке политических 
партий к этапу выдвижения и 
регистрации кандидатов на 
выборах депутатов Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации восьмого созыва.

В режиме видео-конфе-
ренц-связи в мероприятии 
приняли участие представи-
тели избирательных комиссий 
субъектов РФ и представи-
тели политических партий. В 
Поморье видеоконференция 

состоялась в Избирательной 
комиссии Архангельской обла-
сти. Онлайн-обучение прошла 
член Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области Юлия 
Жданова.

Представители ЦИК России 
подробно разъяснили собрав-
шимся порядок подготовки и 
предоставления документов 
для выдвижения и регистра-
ции кандидатов в составе фе-
дерального списка и по одно-
мандатным избирательным 
округам, а также провели обу-
чение работе со специализи-
рованным программным изде-
лием «Подготовка сведений о 
кандидатах, уполномоченных 
представителях, доверенных 
лицах».

– Время – невосполнимый ре-
сурс на выборах любого уровня. 
Использование специального 
программного обеспечения по-
зволяет значительно сократить 
время на подготовку документов 
и уменьшить риск возникнове-
ния ошибок в избирательных до-
кументах партии и кандидатов, 
– отметила Юлия Жданова.

ГОТОВИМСЯ К ВЫБОРАМОлег ЧЕРНЕНКО: Вместо скандалов люди 
ждут от регоператора работы

Члены фракции «СР» в Архгордуме Светлана Алефиренко,
Андрей Махлягин, Петр Ватутин

На майской сессии Архангель-
ской городской Думы администра-
ция столицы Поморья отчиталась 
об исполнении бюджета за 2020 
год. Лейтмотивом отчета стал по-
сыл: несмотря на непростой год, 
показатели по итогам исполнения 
бюджета в целом хорошие. Долго-
вая нагрузка муниципалитета при 
этом осталась на уровне 2019 года 

– это 1,5 млрд рублей.  
Руководитель фракции «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архгордуме 
Петр Ватутин оценивает резуль-
таты весьма сдержанно. Хотя по 
общим показателям бюджет про-
шлого года исполнен на 97%, в то 
же время остается проблема недо-
статочности средств на коммуналь-
ную городскую инфраструктуру и 

ремонты соцучреждений, усугу-
бляется финансовая брешь значи-
тельным количеством вовремя не-
исполненных судебных решений.

– Недостаточность средств в 
казне, ставшая традиционной, 
должна быть ликвидирована 
иной – более справедливой – 
политикой распределения фи-
нансов между региональным и 
городским бюджетом, – считает 
справедливоросс Ватутин. – Из 
плюсов: удалось увеличить ин-
вестиционную составляющую на 
12%, привлечь 2 млрд рублей на 
реализацию нацпроектов по про-
грамме развития Архангельска. А 
основным минусом бюджета про-
шлого года считаю отсутствие ро-
ста собственных доходов. Нужно 
усилить работу в этом направле-
нии, поскольку именно рост своих 
доходов обеспечивает Архангель-
ску развитие.

НЕ ВЫПРАШИВАТЬ, А ЗАРАБАТЫВАТЬ!
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти и НАО, которые отметили свои дни рождения в июне.
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Депутаты фракции «СР» 
Светлана Морозова и Вале-
рий Серба поздравили Севе-
родвинский хлебокомбинат с 
юбилеем.

Народные избранники Гор-
совета Северодвинска вручили 
Почётные грамоты городского 
Совета депутатов за много-
летний добросовестный труд, 
высокий профессионализм и в 
связи с 80-летием со дня осно-
вания предприятия сотрудни-
кам:

– Ермолину Вячеславу Алек-
сандровичу, инженеру-про-
граммисту;

– Корельской Марии Ген-
надьевне, старшему кладов-
щику;

– Седых Татьяне Владими-

ХЛЕБОПЕКАРЯМ – ПОЧЕТ

ровне, тестоводу;
– Собкив Артёму Юрьевичу, 

водителю автомобиля.
«Успех предприятия за-

висит от профессионализма 
всего коллектива. Вы с этой 
задачей справляетесь, ваш 
труд достоин самой высокой 
оценки и уважения. За время 
работы хлебокомбинат при-
обрёл репутацию надежного 
партнера. Радует, что ассор-
тимент продукции постоянно 
расширяется. От имени Со-
вета депутатов Северодвин-
ска поздравляю вас с круглой 
датой. Желаю коллективу 
крепкого здоровья, процве-
тания и осуществления всех 
замыслов!» — обратилась 
Светлана Морозова.

  

Родом он из города Пушкин 
Ленинградской области. В во-
йну его маму и четверых детей 
угнали в Германию – они испы-
тали на себе все ужасы войны, 
но вопреки всему уцелели. По-
сле освобождения семья – уз-
ники фашистских концлагерей 
– вернулась в Ленинград. 

Валентин служил в армии, 
учился в ремесленном училище 
два года на токаря, а позже  ре-
шил завербоваться в республи-
ку Коми на хорошие заработки. 
Там женился на девушке-гар-
монистке, с которой познако-
мился в сельском клубе. В се-
мье родились два сына. Вскоре 
переехали в Архангельскую 
область в Ленский район: три 
года жили на Яреньге, а затем 
обосновались в Софроновке. 
Валентин Павлович устроил-
ся на работу в совхоз токарем, 
позже перешел в дояры. Всего 
в совхозе отработал более 26 
лет, за что и получил медаль 
«Ветеран труда». 

Несмотря на почтенный 
возраст, он до сих пор акти-
вен и неравнодушен, является 
инициатором и организатором 
разных интересных встреч и 
мероприятий. Односельчане 
помнят, как несколько лет на-
зад Бабурин собрал на 8 Марта 
в своём доме за праздничным 
столом три десятка ветеранов 
сельского хозяйства. Сколько 
же тогда прозвучало добрых 
воспоминаний и хороших от-
зывов о совхозе! Затем эта 
дружная компания ветеранов 
не раз собиралась в столовой, 
чтобы возродить и отметить их 
забытый, но значимый празд-
ник – День сельского хозяй-
ства. 

Также Бабурин первым в 
Ленском районе получил ме-
даль «Дети войны», съездив на 

С днём рождения! 

Общественные приемные депутата Госдумы
Чирковой Ирины Александровны работают:

в г. Архангельске: Пр. Троицкий, 49, каб. 120,
тел. 65-14-86, 8-911-876-1652,

часы приёма граждан – по будням с 10 до 13 часов 
(по предварительной записи)

в г. Нарьян-Маре: ул. Рыбников, 59, каб. 13
Часы приёма: по вторникам с 15.00 до 18.00,

по четвергам с 9.00 до 12.00.

ТИК Роман Четвериков
21 июня – член Котласской го-

родской  ТИК Николай Чупраков
22 июня – депутат Архан-

гельской городской Думы Па-
вел Гвоздухин

23 июня – Председатель Со-
вета МО партии в Шенкурском 
районе Светлана Долгоборо-
дова

25 июня – депутат Предста-
вительного органа  вновь об-
разованного МО «Пинежское» 
Николай Заборцев

26 июня - депутат Совета де-
путатов МО «Долгощельское» 
Алексей Широкий

26 июня – глава – предсе-
датель Совета депутатов МО 
«Онежское» Светлана Драган

26 июня – заместитель 
председателя Архангельской 
городской Думы, член Совета 
РО СПП СР – ЗА ПРАВДУ Олег 
Черненко

30 июня – Депутат Собрания 
депутатов МО «Няндомский му-
ниципальный район» Наталья 
Янковская

30 июня – председатель КРК 
РО НАО Ирина  Королева

2 июня  – депутат Архангель-
ского областного Собрания 
Александр Носарев

4 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Вельский муни-
ципальный район» Алексей Салев

5 июня – учитель с. Ома Нина 
Валейская

6 июня – депутат Совета де-
путатов МО «Малошуйское» Ла-
риса Вялкова

7 июня – председатель Сове-
та РО «Молодежь СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ» в Архангельской 
области, член Совета РО СПП 
СР – ЗА ПРАВДУ Николай Пар-
хоменко

9 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Мезенский му-
ниципальный район» Виталий 
Калинин

11 июня – депутат Совета де-
путатов МО «Сойгинское» Петр 
Мазур

14 июня – Председатель Со-
вета МО партии в Устьянском 
районе Николай Пуляев

15 июня – член Каргополь-
ской ТИК Валентин Пермилов-
ский

17 июня – член Плесецкой 

конференцию в Архангельск. 
А 5 июля 2018 года собрал Ва-
лентин Павлович земляков-е-
диномышленников, таких же, 
как сам, – переживших войну 
и испытавших трудное, голод-
ное, босоногое детство и по-
слевоенную разруху – и создал 
общественную организацию 
«Дети войны» в МО «Сафронов-
ское». Все ее члены получили 
медали, а затем разработали 
свой Устав и организовали ТОС 
из членов организации, акти-
вистов и волонтёров. Теперь 
активно посещают мероприя-
тия созданного клуба «Золотой 
возраст» при библиотеке. 

По их инициативе в деревне 
Микшина гора установлен па-
мятник контрадмиралу Алексею 
Жданову и землякам, погиб-
шим в ВОВ, высажена кедровая 
аллея, установлены скамейки 
и беседка, где можно укрыться 
от непогоды. Активисты «Детей 
войны» – энергичные и неуго-
монные люди – объехали в дни 
посёлков все ближние насе-
лённые пункты, и теперь созда-
ны ячейки их общественной ор-
ганизации в Ирте, в Усть-Очее и 
в Запань Яреньге.     

Кроме общественной рабо-
ты, Валентин Павлович успе-
вает заниматься творчеством: 
ажурной резьбой по дереву, 
яркими панно из пластиковых 
пробок. Издалека видны на его 
доме лошадь, кот и собака! Ря-
дом «поселился» аист с гнез-
дом, в палисаднике – беседка 
для отдыха, фонтан, мельница 
и множество разных красивых 
цветов. Всё создано и обору-
довано для хорошего настрое-

ния, для души, что сердцу мило 
и радует глаз. Да-да, Валентин 
Павлович всегда охотно уча-
ствует в осенних выставках 
цветов, проводимых в библио-
теке. В его теплице растут ар-
бузы, дома живут черепахи и 
попугаи. Бабурин считает, что 
разносторонние творческие 
увлечения и забота о ком-то 
поддерживают здоровье.

Постоянный участник акции 
«Свеча памяти» и других па-
триотических акций, Валентин 
Павлович встречается с деть-
ми и молодёжью, рассказыва-
ет им про ужасы войны и тру-
довые подвиги. Также активен 
в «первичке» общества инвали-
дов «Радуга» – ходит в походы 
и на мероприятия в музее или 
библиотеке. Успешно участву-
ет в фотоконкурсах и районных 
музыкальных фестивалях. Не-
однократно семья Бабуриных 
принимала участие в конкурсах 
Ивановской ярмарки и получа-
ла призы, удивляя всех свои-
ми идеями и мастерством. А в 
2016 году супругам Бабуриным 
вручена медаль «За любовь и 
верность», кстати, грядущей 
осенью они будут отмечать 60 
лет совместной жизни! 

В Яренской библиотеке о 
судьбе В.П. Бабурина выпу-
щена брошюра под названием 
«Многое было пережито…» Од-
нако в большей степени герой 
нашей публикации переживает 
не за прошлое, а за будущее 
и настоящее. Конечно же, Ва-
лентин Павлович – экологиче-
ский активист и неравнодуш-
ный гражданин. С 2011 года 
состоит в партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Ленском 
районе, активен на собраниях, 
участвует в митингах и демон-
страциях. Потому что душа бо-
лит за край, ставший родным!

Партийцы всей Архангель-
ской области сердечно по-
здравляют Валентина Пав-
ловича с юбилейным днём 
рождения и желают крепкого 
здоровья и реализации еще 
многих добрых дел! Мы гор-
димся Вами!!

Депутат Совета депутатов
МО «Софроновское» Ленского 

района Галина ДИМОВА

ТАКИМИ ЛЮДЬМИ
СЛАВИТСЯ ЗЕМЛЯ ПОМОРСКАЯ!

28 мая отметил 85-летний 
юбилей «золотой человек» 
Ленского района Валентин 
Павлович Бабурин – ветеран 
труда совхоза «Яренский», 
председатель обществен-
ной организации «Дети во-
йны» МО «Сафроновское» и 
председатель ТОС «Микшина 
гора», член партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ . 

Депутат от СР в Пинежском 
районе Мирраб Азадов награж-
ден медалью ордена «За заслу-
ги перед Отечеством» II степе-

ни. Торжественная церемония 
вручения государственных на-
град Российской Федерации, 
приуроченная к Дню России, 
состоялась в Гостиных дворах в 
Архангельске.

За активную гражданскую 
позицию и многолетний вклад в 
дело увековечения памяти по-
гибших при защите Отечества 
и большой личный вклад в дело 
патриотического воспитания 
молодежи Мирраб Азадов на-
гражден медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» 
II степени. Соответствующий 
Указ Президент Российской 
Федерации Владимир Путин 
подписал 29 марта 2021 года.

Отметим, что Мирраб Аза-
дов активно занимается па-
триотическим воспитанием 

молодежи. Мирраб Фетиха-
нович – основатель поисково-
го отряда «Факел», инициатор 
акции «Дом со звездой», в 
ходе которой жители Пинеж-
ского района устанавлива-
ют красные звёзды на домах 
земляков, ушедших на фронт 
во время Великой Отече-
ственной войны. Также по его 
инициативе и под его руко-
водством в районе были уста-
новлены и отреставрированы 
несколько десятков мемори-
альных объектов участникам 
Великой Отечественной, Пер-
вой мировой и Гражданской 
войн. 

Члены Совета регионально-
го отделения партии поздрав-
ляют Мирраба Фетихановича с 
заслуженной наградой!

ПОЗДРАВЛЯЕМ С НАГРАДОЙ!


